

社会福祉協議会だより

発行／天童北部地域社会福祉協議会



「居心地いい場所」を視察研修

北部地域の福祉向上を目指して、新潟市の「実家の茶の間・紫竹」で研修しました。空き家となった民家を活かし、誰もが気軽に利用できる所とは、

- ◎「あの人誰？」という眼をしない。
 - ◎プライバシーを訊き出さない。
 - ◎「いない人」の話をしない。
- これが基本ルールとのことです。

明日のために

天童北部地域社会福祉協議会会长 佐藤 茂男

私は長らく公民館活動に携わり、生涯学習の推進に取り組んでまいりました。これまでの経験を踏まえ、地域福祉の充実と発展のため努力してまいります。

地域福祉活動を思うとき、支援の必要な人が安心して暮らしていくためには、世代を越え、地域全体が協力し、支え合っていくことの大切さを実感します。超高齢社会が進むゆえの悩みは深刻化し、少子化による地域構成のアンバランス等、課題は山積しています。地域社会福祉協議会は、地域住民・町内会・民生児童委員・福祉推進員・各種団体・公民館・行政など幅広い分野で構成され、安心と希望につながる事業を展開しています。

自分たちの住む地域がこれからどうあるべきかを、自分たち自身で考えていくことがあります大事になり、その思いを地域と共有する事が大切です。「人と人を繋(つな)ぐ」を念頭に、誰もが住み慣れた地域で、安心して暮らし続けられる地域福祉の推進に努めてまいります。皆様の一層のご支援、ご協力を賜りますようお願い申しあげます。

お世話になりました

前会長 池田 博之

住民みんなが助け合い、ささえあう「地域コミュニティ」実現のため、平成22年6月4日に地域社会福祉協議会が設立され、以来8年間、会長の役割を務めてまいりました。

今年度から、高齢者中心の集いの場として、交流と介護予防の機会を提供し、元気なお年寄りでいてほしいと、地域づくり委員会と一緒に地域カフェ推進事業に取り組んでいます。

今後とも、変わらぬご理解、ご協力を願いし申しあげ退任のご挨拶といたします。

新役員、よろしくお願ひしま～す

会長	佐藤 茂男	有識者	理事	石川 善幸	せせらぎの杜自治会長
副会長	高橋 清	町内会連絡協議会会长	〃	渡邊 澄夫	福祉推進員代表者
〃	小座間久一	民生児童委員代表	〃	伊藤三樹夫	公民館分館代表者
理事	水戸 清	天童原町内会会长	〃	山川 孝志	青壯年会代表者
〃	佐藤 鐵夫	乱川町内会会长	〃	安喰 浩輔	子ども会育成会代表者
〃	村山 重芳	春日会会长	監事	中村 貢	有識者
〃	田中 孝三	西原ニュータウン会長	〃	芳賀 良子	民生児童委員推薦
〃	小浦 雄二	もみじ団地自治会会长	顧問	後藤 光義	天童北部公民館館長
〃	佐藤 恒雄	桜会会长	(会長・副会長は理事を兼ねる)		

事務局体制

事務局長	小座間則子	民生児童委員	事務局員	北條 律子	民生児童委員
事務局次長	伊藤 孝子	福祉推進員	〃	三浦 淳子	福祉推進員

主にこんな事業に取り組みます

- ◎「地域社会福祉協議会だより」を発行して、活動などを理解していただきます。
- ◎地域福祉やボランティアのあり方を先進地に学ぶために、研修し実践します。
- ◎公民館、関係団体との連携を深めます。
- ◎「高齢社会」の中、町内会・民生児童委員・福祉推進員を中心に、個人情報に配慮しながら、各種の地域活動を充実します。
- ◎「いきいきサロン」活動の充実を図ります。
- ◎日赤・市社協会費、共同募金・歳末たすけあい募金等への協力を呼びかけます。
- ◎一人暮らし高齢者料理教室・屋根補修、敬老会、在宅介護者の慰問ほか、各種の地域事業・活動等に積極的に取り組みます。

予算は936,000円、有意義に活用します

収入の内訳は、こうなる予定です。

市社協からの助成金	共同募金の配分金	日赤手数料	雑入	前年度から繰入
314,000 円	300,000 円	139,000 円		162,911 円

このように支出する予定です。

事業費	事務局費	予備費
福祉推進員活動、いきいきサロン、 在宅介護者慰問、その他	報酬・報償費、各種印刷費、研修費 その他の事務費等	
484,000 円	442,000 円	

・・・・・こんな活動しています

楽しんでますよ！！「いきいきサロン」

高齢になると、自宅で過ごす時間が多くなりがちです。少しでも外に出て、楽しい交流の時間を過ごしていただくのが「いきいきサロン」です。



乱川サロンでは男声合唱の調べを楽しんだ

この活動は、天童市の各地域で行われており、それぞれで大変喜ばれています。

北部地域の活動の様子を、ちょっと覗いてみましょう。



北二丁目サロンは昔語りを楽しんだ



北一丁目サロン新年会は健康体操で元気モリモリ

天童原サロンでは懇談会で得意のカラオケも飛び出す



北三丁目サロンはレコード鑑賞とおしゃべり

北四丁目サロンはバスでの研修。車中はにぎやかです



北五丁目サロンはチェリーランドへ。ブルーベリージャムに挑戦

お気軽にどうぞ

各サロンとも大盛況です。高齢の皆さんはもとより、若い方のボランティア支援もお待ちしています。

申し込み・問い合わせは、区長、民生児童委員、福祉推進員等にどうぞ。

常に、何事にも興味を持ち続ける生き方を…

「北斗大学」が開講しました (高齢者教室)

今年度4回の日程で、恒例の「北斗大学」が開講しました。

何事にも興味を持ち、学習することが長生きの秘訣とは、ご長寿の皆さんに共通した生き方のようです。北斗大学では、皆さんの学習意欲に少しでも応えられるように、多彩なメニューを準備しています。

6月5日は開講式の後、第1回講座としてバス2台に分乗し現地研修です。「山形新聞制作センター」では、巨大機械による新聞印刷などを見学。その後「シベール」の工場に移動し、お菓子のできる様子などを

見学しました。

第2回 9月25・26日の1泊研修

第3回 11月8日 音楽の生演奏鑑賞

第4回 2月14日 出前講座・閉講式



楽しい敬老会 ぜひご参加ください

9月16日(日)10:00 北部小学校体育館で

高齢者人口は増加の傾向にあり、天童市の状況を見ますと今年の8月2日現在で、77歳以上の方は、8,100名になります。

天童北部地域の状況は、右のとおりです。

当日は式典の後、アトラクションとして、子どもたちによる勇壮な「北部太鼓の演奏」と、合唱団「カンタ・フェリーチェ」の演奏を予定しています。その後は、カラオケありおしゃべりありの楽しい懇親会です。

★カラオケ希望者は、事前に申し込みを。

天童北部地域 77歳以上

男306名 女405名

合計 711名

うち

米寿 男 6名 女14名

計 20名

傘寿 男26名 女28名

計 54名

後記 ····

天童北部地域社会福祉協議会では、地域の皆さんに活動への理解を深めていただくために、この会報を作成、配布することになりました。今後の活動へのご意見等お待ちしています。

この広報誌は、赤い羽根共同募金の配分金で発行しています。